

Mandatario dijo, en su discurso de ayer, que Rusia debe estar en una mesa de negociación:

# Presidente del PC cuestiona Cumbre por la Paz para Ucrania, de la que fue parte Boric

Como un "ejercicio incompleto" calificó Lautaro Carmona el foro de Lucerna, al no estar presente Moscú. A la cita asistieron líderes mundiales para firmar una declaración, al igual como lo hicieron Boric y Javier Milei.

JORGE SOTO  
 Desde PARÍS

Se intensifican los cuestionamientos al Presidente Gabriel Boric desde la izquierda chilena y latinoamericana.

Boric participó ayer y el sábado de la Cumbre por la Paz de Ucrania en la ciudad de Lucerna, Suiza. Fue el único representante de izquierda de la región, puesto que su par colombiano Gustavo Petro prefirió no asistir a la cita al considerarla como un "alindamiento a un lado de la guerra". Brasil, otro de los convidados a la cita, envió a su embajadora en Suiza, como observadora. Por lo tanto, en la práctica, solo los gobiernos de Chile, Ecuador y la Argentina, encabezada por Javier Milei, formaron parte del debate del sábado.

La soledad de Boric por el lado progresista se hizo más notoria aún porque ni Brasil (miembro del grupo BRICS); ni México, quisieron firmar el documento final de la cumbre. Así, Boric quedó del lado de Milei, que sí firmó, y del Presidente de Ecuador, Daniel Noboa.

Fuera de la cumbre, el expresidente Evo Morales también apuntó sus dardos contra Boric. En un post de Instagram el exlíder boliviano puso una foto de Boric abrazando al Presidente Volodimir Zelensky y también una foto de Milei. Y reflexionó que "nos preocupa mucho que líderes de nuestra región se sumen a la lógica guerrillera de la OTAN. Esa alianza militar es una amenaza para la paz y la seguridad internacional (...) Tienen un largo historial de crímenes en todo el mundo. La Patria Grande se construye defendiendo la independencia, soberanía y la unidad de nuestros pueblos".

El Presidente Boric fue uno de los cuatro mandatarios seleccionados para dar una declaración fi-



**El jefe de Estado Gabriel Boric** tuvo una cita bilateral con Volodimir Zelensky, líder ucraniano, en el contexto de la cumbre realizada en Suiza, por la paz para la nación blanco de la invasión rusa.

nal tras la ceremonia. Como un intento por responder a quienes lo han cuestionado, Boric afirmó que "esta cumbre y estas convicciones no tienen que ver con la OTAN, no tienen que ver con ideas políticas de derecha o de izquierda. No se trata de países del norte o del sur. Se trata de que el respeto al derecho internacional y a los derechos humanos es un principio

fundamental para nuestra convicción, y esto es aplicable en Ucrania, en Gaza y en cualquier otro conflicto del mundo", dijo.

## Arremetida comunista

El Partido Comunista no tardó en cuestionar la presencia del Presidente en la cumbre. Mediante una declaración, los comunis-

tas indicaron que "los y las comunistas chilenos les asignamos una alta valoración política a los esfuerzos que desde distintas partes se realizan para lograr establecer una Cumbre por la Paz con la integración plena de las partes incumbentes. Una iniciativa parcial puede ser una actividad solidaria con una de las partes, pero no obligatoriamente tendrá la efica-

cia del proceso para construir un acuerdo político que resuelva la paz", dice el texto.

Y añaden, que "algunos pretenden alinear países a una alianza bélica que promueve la incorporación directa de los países de Europa en un conflicto bélico y suministra pertrechos militares y asesoría al gobierno de Israel para su acción genocida en



**Lautaro Carmona**, presidente del PC, habló en Radio Nuevo Mundo, en el tradicional programa dominical.

territorio palestino, contraviniendo las resoluciones de Naciones Unidas".

El timonel del PC, Lautaro Carmona, usó su tribuna en Radio Nuevo Mundo para expresar un argumento en la línea de la declaración de su partido. Carmona afirmó que su tienda siempre estará a favor de la paz, pero sostuvo que la asistencia al foro es un ejercicio "incompleto porque hay que bregar por una cumbre a favor de la paz. Y una cumbre a favor de la paz no es una cosa parcial o unilateral, deben estar las partes incumbentes", indicó.

## Grupo de Puebla se distancia de Boric

El actual mandatario, siendo legislador, impulsó parte de la conformación del Grupo de Puebla, junto con Karol Cariola y José Miguel Insulza.

Ayer, mediante una declaración enviada a "El Mercurio", el coordinador de ese foro, Marco Enríquez-Ominami, se distanció de la participación chilena en el evento en Lucerna.

"En Europa, en elecciones recientes, fueron derrotados todos los proyectos políticos que promovieron el envío de armas y promovieron agudizar el conflicto; en zona de paz, América Latina es el continente más pacífico que se conoce en la actualidad. Por lo tanto sí, creo que es un error participar en una cumbre que en rigor lo que promueve es agudizar más el conflicto. Muchos condenamos la invasión de Rusia a Ucrania, pero eso no significa estar del lado de promover la guerra. Nos parece que la asistencia a esa cumbre no ayuda a la paz".

Ayer el Presidente aterrizó en el aeropuerto Orly de la ciudad de París. Será la última parada de la visita a Europa. A las 6:00 horas de Santiago, el Presidente sostendrá un almuerzo con su par de Francia, Emmanuel Macron, en el Palacio de Eliseo. Su retorno a Chile está estipulado a las 13:30 horas de Santiago.

## Situación del embajador Javier Velasco se mantiene pendiente de resolver y crecen las críticas a su permanencia en España

El embajador de Chile en España, Javier Velasco, podría evitar ser removido o no de su cargo una vez que se analicen los informes que tendrá que enviar a Santiago detallando su participación en un foro económico, en donde dijo que Chile está abierto a tener nuevos proveedores en la industria de la defensa a raíz de la lejanía que hay con Israel.

Se estima que una vez en Santiago, el canci-

ller Alberto van Klaveren tenga una conversación con el Presidente Boric en la que se evalúe la situación del abogado militante de Convergencia Social. De todas formas, las críticas a su permanencia van en aumento. Ayer el presidente de la comisión de Seguridad del Senado, Iván Flores, y quien asistirá a España junto al subsecretario Manuel Monsalve, dijo: "La embajada chilena es tan relevante que no puede

estar en manos de personas que con desatinos y entreveros que pueden ocurrir allí coloquen de manera precaria nuestra postura frente a la UE y con España. El embajador hace rato que viene dando muestra de su inexperiencia diplomática (...), un llamadito del canciller o del Presidente no resuelve un problema que viene haciendo. Necesitamos a los mejores y no a los amiguillos del Presidente", sostuvo Flores.